

TRABAJO

AÑO VI

N.º 203

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 15 Junio 1913

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CLINICA

de D. VICTOR MARTIN

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.
Plaza de la Merced, número 15. Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:

NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

¡O todos o ninguno!

En el Noroeste de Marruecos ha estallado la guerra. Es un hecho que nadie puede negar, porque la evidencia es innegable. Sin embargo, ha empezado el licenciamiento de los reclutas del cupo de 2.000 pesetas en los regimientos que guarnecen las plazas de aquella región.

Esto es contrario al espíritu de la ley, injusto. Es perfectamente irritante.

Los trabajadores españoles deben empezar sin pérdida de momento a hacer ostensible su protesta contra ese hecho.

No es patriótico, no es honrado, cuando empiezan los combates, enviar a sus casas a los hijos de los ricos y mandar al matadero a los hijos de los pobres.

¡Trabajadores españoles! ¡Oponed vuestra protesta contra semejante desigualdad!

¡O todos o ninguno!

(De «El Socialista»)

“TRABAJO”

Su quinto aniversario

En este mes se cumplen los cinco años de la publicación del primer número de nuestro periódico.

Empezó siendo mensual, luego lo tirábamos quincenalmente y por último convertimos en semanario.

Hoy es el decano en la Prensa Illicitana.

La historia de TRABAJO, las persecuciones sufridas y las alegrías experimentadas, han sido las nuestras en el último quinquenio.

Cuando empezamos a publicarlo, dudamos pudiéramos proseguirlo, porque, mal, muy mal escribimos hoy, pero ¡cuánto peor no lo hacíamos entonces! Obreros con largas jornadas, reducidos salarios y sin tiempo para el estudio, solo podía mos acometer la empresa, hurtando tiempo al descanso y menoscaban do intereses particulares.

Durante el tiempo que lleva de vida, ha sido azotado por todos los vientos de la pasión. Periódico que

por su índole tenía que flagelar los errores en los unos y los vicios en los otros, era natural que despertara melancolías. No nos pesa. «Desgraciado el árbol sobre el cual nose arrojan piedras, porque pocos o malos serán sus frutos.» Ha sucedido lo que tenía que suceder.

En un pueblo como el nuestro donde, por leyes etnológicas y otras múltiples de estudio complejo, la vida de toda clase de organismos es efímera o se estanca pronto, TRABAJO ha ido progresando lentamente, sí, pero con paso firme, como toda obra cuyo pausado desarrollo no compromete las necesarias condiciones de consistencia y solidez.

La hoy hoja semanal contenía desde el principio y sostiene al presente con mayores condiciones de desenvolvimiento, los gérmenes de vida necesarios para asegurar una existencia secular. Todavía es pequeño el arbolito, lo sabemos, pero crecerá y se hará frondoso. TRABAJO ocupará con el tiempo, el lugar que legítimamente le corres

ponde, y verá consagrado su triunfo definitivo.

Le alienta para ello un ideal grande, el Socialismo, que está invadiendo al mundo.

Hombres y mujeres

Hoy en día han llegado a tomarse como chacota las incesantes escaramuzas de las sufragistas en Inglaterra. El telégrafo lo comunica y pone en sus transmisiones un ribete de bufonería, una especie de carcajada a medio retener. La prensa, la opinión, todo en conjunto parece reír al comentar esta o la otra fechoría. La gente, al ver una mujer seca, de facciones incorrectas, ampulosa suelta, la risa y si interrogais el por qué de la misma os contesta muerta de hilaridad: ¡Si parece una sufragista! Ellas, y hacen en mi concepto muy requetebien, desprecian a los burladores, y contra el obstáculo que se las presenta a toda hora emplean medios eficaces con que lograr, respeto primeramente, sus derechos y aspiraciones después. Que al organizar un mitin acuden chiquillos y más chiquillos que se fisgan del pelo rapado que lleva esta, de la nariz más larga que una escoba, que tiene la otra, o de la mirada intensamente feroz que caracteriza a la de más allá... ¡A ellas qué!—¡Brutes! ¡Breasts! ¡Silies!... ¡Votes for Women! (1)—dicen exacerbadas, enseñando sus cartelones y agitando los brazos amenazadores. Ellas, lo que desean es su voto, su derecho a figurar en las Cámaras e intervenir en los asuntos que el orgullo y despotismo del hombre creó solo para sí. ¿Por qué no tener el sexo femenino su representación? ¡Pasó ya la edad de la esclavitud y el convencionalismo! La mujer moderna debe ser como el hombre moderno, pues es una aberración pensar que el hombre, que es el que hace evolucionar las ciencias, goce en no dar a la mujer, su madre, un buen puesto en la sociedad que la dignifique y ennoblezca.

Es indudable que en el sexo opuesto al hombre militan cere-

(1) ¡Brutes! ¡Bestias! ¡Imbeciles! ¡Votos para mujeres!

bro privilegiados. Entre esas sufragistas, cuyo nombrecito es ya famoso en la esfera de lo risible, existen mujeres muy talentadas. Así lo afirman Stuard Mill y Bebel, cuyas autoridades me merecen gran respeto.

* * *

Es digna de censura la actitud de la opinión pública por lo que respecta a las mujeres inglesas. Eso de impedir la propaganda de sus ideas no es muy correcto. Si a nuestros partidarios en ideas, les privasen propalar el ideal político-social, protestaríamos inmediatamente.

Cuando un caudillo de cualquier creencia se propone dar un acto beneficioso para sus aspiraciones, y se le interrumpe o estorba, no halla adjetivos duros con que recriminar al, en mal hora, intruso. Y así como a los hombres no nos viene muy a pelo que se nos perjudique, así debemos ¡debíamos! mejor dicho, ser con las mujeres. «Lo que no quieras...»

La mujer debe progresar moral y materialmente; debe abandonar su hábito de criada mal pagada y de esclava, y cambiarlo por la túnica hermosa de la belleza, pero con mucha instrucción ¡con ilustración! que desgraciadamente tiene poca...

Julio Genovés Cubells

Valencia 9-913.

Pinchazos

¡Cuidado que ocurren cosas verdaderamente extrañas en esta tierra guerrera, en esta bendita España! De que se abrieran las Cortes reventábamos de ganas. —Cuando hable Lerroux—decían los del cemento y el agua— puede que el cojo y los suyos y el desprestigiado Maura, vayan todos al tendio. Allí no escapa una rata. —No digas, que D. Melquiades, cuando pida la palabra se acoquina allí hasta el Nuncio. ¡Pobre cojo! No, pues Alba también llevará lo suyo. ¡Pobre D. Eugenio! A cata se venderá el Ministerio como melones en plaza. Y, por fin, se abren las Cortes que es lo que el pueblo anhelaba, y principia la comedia: Pide Lerroux la palabra, y quedan los diputados hundidos en sus butacas

como esperando algo grave, pero se llevaron plancha, porque Alejandro no dijo lo que el público esperaba. «¡Señores!—Dijo iracundo— Para gobernar a España, solo dos hombres nos quedan y son Azcárate y Maura. ¿De manera, D. Cemento, que lo demás es morralla? Sobre el fogonero Moya, fusilado en el «Numancia», dijo, poco más o menos, estas traidoras palabras: «Me callé en aquel entonces, no resonó mi protesta por estar justificada la muerte del fogonero; así, claro, fuera farsa. ¿Qué sería del Ejército? Faltar así a la Ordenanza sin imponer correctivo, ¿dónde pararía España? (¡Muy bien dicho!, dice Cierva). ¿Con que correctivo llama regalarle a un ciudadano media docena de balas? Para que escarmiente. ¿Es eso? Se conoce que la plata valiéndose de un descuido le asestó una puñalada al radicalismo que D. Cemento predicara.

De pronto vibró una voz. Es D. Melquiades quien habla. —¡Señores! Adiós Gobierno ¡Adiós el Conde y su pata! Crisis total de seguro. El ataque a la gran casa será rudo, inevitable. La república nos llama.

(Continuará).

El fanatismo sindicalista

«La Voz del Obrero» de la Coruña, el órgano más importante de los sindicalistas revolucionarios de España, publica, en su número del 20 de Mayo último, un furibundo artículo contra la Unión General de Trabajadores. Todo lo que, de cerca o de lejos, personas o cosas, tiene relación con dicho organismo o con el Partido Socialista, es criticado, despreciado y anatematizado por el irascible periódico coruñés. Solo los socialistas del Grupo español de París y el autor de estas líneas son tratados con alguna benevolencia por el autor del artículo; sólo ellos se libran del chaparrón de denuestos, injurias y calumnias, prodigado a los que han cometido el horrendo crimen de creer en el Socialismo. Las dos columnas y media de prosa que «La Voz del Obrero» dedica a la Unión General de Trabajadores pueden resumirse así: La unión General de Trabajadores tie-

TRABAJO

ne un título «pomposo e ilegítimo»; su organización es «arcaica, brutal, férrea y estrujadora», y su haber societario «está lleno de máculas que la desdoran y la hacen odiosa a la consideración del elemento obrero español».

Para probar este último aserto, «La Voz del Obrero» saca a relucir: 1.º «la memorable y gloriosa huelga de 1902» en la cual la U. G. de T. infirió a los obreros catalanes «el más villano de los ultrajes aconsejando a las Trades Unions inglesas que no prestasen su apoyo a aquellos valientes camaradas», y 2.º «la nefanda delación de la U. G. de T., después de los luctuosos días de la viril huelga general de la Cornuá de 1901».

El periódico coruñés, después de afirmar que «la política mina y destruye el carácter de federación obrera de la Unión General de Trabajadores» dicta esta sentencia:

«La Unión General de Trabajadores debe y tiene que morir».

No sé en qué se fundará «La Voz del Obrero» para hablar de la «nefanda delación» de marras. En cuanto a la conducta observada por la U. G. de T. cerca de las Trades Unions, se ha demostrado en estas mismas columnas y en toda la prensa socialista de España, que nunca ni Quejido, ni Iglesias, ni nadie aconsejaron a los trabajadores ingleses que no ayudaran a los camaradas catalanes. La acusación contra Iglesias y Quejido partió de Tarrida de Mírmol. Pues bien; el mismo Tarrida, en una conversación reciente celebrada conmigo y en presencia de Araquistáin, reconoció que pudo equivocarse al atribuir a nuestros amigos la paternidad de unos hechos que no realizaron nunca.

¿Qué queda, pues, una vez dilucidado este punto de la terrible estafadura de «La Voz del Obrero» contra la Unión General de Trabajadores? Unas cuantas frases tronantes, y nada más.

Todo en la U. G. de T. puede transformarse o suprimirse: desde su «título pomposo e ilegítimo» hasta su «organización». Y no son los burgueses ni los habitantes del planeta Sirio los que pueden llevar a cabo dicha transformación o supresión, sino los trabajadores españoles, entre los cuales se cuentan, naturalmente, los obreros de La Cornuá.

Sin embargo, estos compañeros que padecen aun los principales vicios del obrerismo primitivo, en vez de ingresar en la U. G. de T. y defender allí su particular punto de vista, prefieren consumir sus energías en una crítica tan cómoda como disparatada y esteril.

A «La Voz del Obrero» le interesa más el triunfo de una táctica, de SU táctica, que el triunfo de la misma causa obrera. Para los que se encuentran en su caso—plamense anarquistas, socialistas o sindicalistas—, el enemigo no es el capitalista, sino el que no piense como ellos. Por eso es posible que un periódico obrero llegue a la aberración de escribir estas sacrillegas palabras: ¡Muera la Unión General de Trabajadores!

La U. G. de T., conviene decirlo y repetirlo hasta la saciedad, es la única federación o confederación obrera española de carácter nacional que está y puede estar afiliada a la Internacional de sindicatos. Para relacionarse con las diversas organizaciones obreras del mundo, hay que hacerlo por medio de la U. G. de T. Fuera de España serán considerados como enemigos del proletariado, todos aquellos sindicatos que atenten contra la vida de la U. G. de T., es decir de la sec-

ción española de la Internacional Obrera. «La Voz del Obrero» tiene derecho a la táctica de la U. G. de T., mas no puede, so pena de confundirse con los peores enemigos de la clase obrera y de cometer la peor de las traiciones, predicar a los trabajadores españoles la muerte de la organización obrera más poderosa de España, la muerte de lo único que, junto con el Partido Socialista, nos pone en relación con la Europa culta y civilizada.

A. Fabra Ribas

Ayuntamiento

Sesión del 11 Junio 1913

La abre el Sr. Galán, y leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se da lectura a instancias para obras, informes recaídos en otras y cosas de trámite que carecen de interés público.

El alumbrado

A instancia del Concejal Sr. Rodríguez se lee el pliego de condiciones para la subasta del contrato de suministro de alumbrado eléctrico, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior para estudio del Concejo.

El pliego de condiciones presentado por la Comisión es un trabajo bien hecho en el que se prevén múltiples contingencias que pueden sobrevenir. Después de las condiciones generales acostumbradas en estos contratos, establece, como principales, las cláusulas del precio, que se señala en 900 pesetas mensuales, y la de las luces, que han de ser 430 de 20 bujías y 20 focos o arcos voltaicos de 300 bujías cada uno, todo de filamento metálico. Las lámparas que excedan de este número se pagarán a razón de 1'65 pesetas al mes cada una.

Hay dos cosas que han pasado inadvertidas para la Comisión. Se refiere una al plazo de duración del contrato que se fija en tres años (en el anterior era de dos) y es la otra que no se consigna la condición que figuraba en el contrato que finalizaba ahora, de que al rebajarse al público el precio del fluido, se entenderá también rebajado al Ayuntamiento en la proporción correspondiente. Esto último ha proporcionado al Municipio en los 24 meses pasados, 2.700 y pico de pesetas.

El Sr. Román, que es el primero en hablar, después de reconocer el mérito del trabajo llevado a cabo por la Comisión, expone en razón de un discurso un estudio acabado de las consecuencias que podría acarrear el no consignar la condición últimamente expresada, la necesidad de reducir a dos años la duración del contrato y la conveniencia de marcar bien que las lámparas todas que se empleen corren de cuenta del contratista, sin que el Ayuntamiento tenga en caso alguno que abonar nada por este concepto.

El Sr. Sánchez Bernad, de la Comisión, dice que ésta no ha traído un criterio cerrado y que admite las enmiendas que sus compañeros de Concejo consideren pertinentes para la defensa de los intereses municipales.

El Sr. Fluxá se adhiere a las enmiendas presentadas por D. Joa-

quín Román, ampliando la argumentación.

El compañero Vives dice debe irse a la municipalización del servicio, viendo antes si, como opinan personas competentes e imparciales, la red pertenece al pueblo y estableciendo la contratación del fluido necesario o adquiriendo un motor y una dinamo cuyo importe se abonara a plazos. Varios concejales contestan haber hecho trabajos en este sentido y hallarse estudiando el asunto, que podría realizarse dentro de dos años o sea al finalizar el contrato que se trata de hacer. Realmente el Ayuntamiento no es refractario a esta medida que, si no adopta, es por falta de aquella audacia salvadora que acabó con la balsa del huerto de Gil.

En vista de no aceptarse la municipalización, Vives se adhiere en un todo a lo propuesto por el señor Román, reconociendo la exactitud y acierto de los juicios de éste en el asunto que se debate.

Intervienen en la discusión y rectifican el Alcalde y otros concejales, aprobándose por unanimidad el pliego de condiciones presentado por la Comisión con las enmiendas del Sr. Román.

Los Consumos

A preguntas de nuestro amigo Vives sobre el estado que alcanzan los trabajos para la supresión de los Consumos, el Sr. Galán dice que es creencia general la de que, aprobado el censo de población con más de 30.000 habitantes, queda, *ipso facto*, suprimido el impuesto, y que para esto se requiere la declaración correspondiente, solicitada del Ministerio de Hacienda, añadiendo que como él no abandona un momento esta cuestión, habló de ella al diputado provincial D. Manuel Gómez Valdivia, quien le entregó la carta que leyó y dice así:

«El Diputado a Cortes por Alicante.

Mi querido Gómez Valdivia: Le repito que no dejo de la mano el pronto y favorable despacho de la instancia de ese Ayuntamiento solicitando la correspondiente autorización para suprimir los consumos en Elche en el año 1914, y como me consta el interés verdaderamente extraordinario que tiene usted puesto en este asunto, por lo que la reforma de la administración municipal pueda beneficiar a esa población, no desearé hasta lograr nos concedan la autorización solicitada.

Mañana o pasado volveré a hablar con el Sr. Armillán para reiterarle mi deseo de que se despache la instancia urgentemente y crea que celebraré con toda el alma dejar satisfecho su interés en el más breve plazo posible.

Suyo siempre afectísimo amigo que le quiere, *Francos*, 6-6-1913».

En su vista el Alcalde propone y así se acuerda, dirigir un telegrama al Ministro rogándole el pronto despacho de la instancia del Ayuntamiento y otro al Sr. Francos Rodríguez para que continúe las gestiones comenzadas con el mismo objeto.

Vives llama la atención sobre el peligro que para los transeúntes pueda ofrecer el estado ruinoso de la casa llamada del Conde, número 1 de la calle Puerta Morera, que por tal motivo ha sido desalojada

por los inquilinos que la habitaban, prometiendo el alcalde enterarse y obrar en consecuencia.

El Sr. Galán da cuenta de haberse tapado la trapa de la calle de Sagasta, inmediata a la casa de don Ramón Lagier, trapa de donde emanaban olores pestilentes, e ir a hacer lo mismo, por iguales motivos, con la existente en la calle del Capitán Lagier, conforme a lo solicitado por Vives en la sesión anterior.

Y terminó el cabildo después de las doce horas.

Escuchad, obreros: Si queréis oponeros a las empresas imperialistas de los gobiernos y plutócratas; si queréis oponeros a la guerra fratricida que siembra el hambre y la desesperación en los hogares obreros, ingresad en el Partido Socialista, único que lucha por el bienestar del proletariado

FRASCINO

Plumas Maestras

Dase una batalla sangrienta entre dos ejércitos numerosos, y uno o ambos quedan destruídos; pero ambos generales la envían pomposamente referida a sus Cortes respectivas. El que más ventajas sacó, por pequeña que sea, incluye en su relación un estado de los enemigos muertos, heridos y prisioneros, cañones, morteros, banderas, estandartes, timbales y carros tomados. Se anuncia la victoria en su Corte con el «Te Deum», luminarias, repique de campanas, etc., etc. El otro asegura que no fué batalla, sino un corto choque de poca o ninguna importancia; que no obstante la gran superioridad del enemigo, no rehusó la acción; que las tropas del rey hicieron maravillas; que se acabó la función con el día, y que no fiando su ejército a la oscuridad de la noche se retiró metódicamente. También se canta el «Te Deum» y se tiran cohetes en su Corte, y todo queda problemático, menos la muerte de 20.000 hombres que ocasiona la de otros tantos hijos, huérfanos, padres desconsolados, madres, viudas, etcétera.

J. Cadalso

(De las Cartas Marruecas)

Para "Trabajo"

Mi felicitación

Si yo tuviese el talento del Forado Costa, o la ingeniosidad del celebrado poeta Tapia, emborronaría algunas cuartillas, en prosa rica unas y verso florido otras, para felicitar al gran Tra-

BAJO, al paladín de la democracia italiana, al defensor de las reivindicaciones de los desheredados, al partidario de toda clase de respetos y consideraciones para con todas las clases sociales, al denunciador infatigable de todos los malos actos de que son conocimiento cometidos por políticos por patronos; pero como no reúno esas condiciones que las de un modesto trabajador para ganar el pan de su familia, renuncio a historiar la vida de Trabajo y me concreto a felicitarle en el quinto año de su nacimiento, declarando que, de aquí a Junio venidero en que cumplirá su sexto aniversario trabajaré mucho más de cuanto mis fuerzas me permitan, con objeto de engrandecer a felicitado y para acabar cuanto hay de bajo, miserable daño a los intereses obreros en el Elche querido y venerado de hombres grandes y justicieros, pero castigado por unos políticos y una clase patronal desconocedores por completo en su inmensa mayoría, del papel social que están obligados a desempeñar.

Francisco García

Notas de la Región

BAÑERAS

A los constructores de suelas de carpigatas me dirijo
A vosotros, sí, me dirijo a vosotros que tanto rechinabais los dientes al ver que no hallabais medio para poner coto a las innumerables abusos que diariamente sufríais; (digo sufríais, porque me refiero a tiempo pretérito, tiempo en el que aun no se había organizado la sociedad de resistencia de nuestro ánimo; pero ahora ya no existe la aberración, ahora ya tenéis vuestra defensa. ¿La buscáis mucho? Nada. Os preocupáis mucho por fortificar las trincheras de esta sociedad? Nada, absolutamente nada; solo sí, estentáis una cosa, criticar con interés sin límite, a los que con denodado trabajo y trabajaremos por vosotros bien, que es el nuestro, aunque para ello sea necesario sufrir cuantos obstáculos se nos pongan por delante.

Yo no sé... ni imaginar puede, el provecho de existir ese atrevimiento humilísimo extremo llegado, que os mantiene atrofiado vuestro cerebro. ¿Teméis a vuestros burgueses? Reiros de ellos; ¡lad esa nota facciosa de vuestra mente y audid sin remordimiento a unir vuestra voz con la nuestra, que en lo sucesivo no haréis, si no cumplir con un deber que tiene todo el que sea buen padre y buen ciudadano. ¿Aún no habeis examinado vuestras consecuencias? Pues hacélo, y os persuadireis una vez más, que el hipotismo que en vosotros reina, no redundará en perjuicio de nadie, sino en perjuicio de vosotros mismos, y digo de vosotros, por la sola razón, de que al manteneros parasitos, como es mantenéis, cometéis la colosal acción de restar vuestras fuerzas, y claro está, estas fuerzas que a nosotros nos restais, las multiplicais a vuestros burgueses, de donde nace, que precisamente ellos, se han de enriquecer, se han de compensar de su egoísmo tal, que las induce a cometer cualquier barbaridad, que todos ellos vienen a dar en las so villas de los pobres esclavos que tienen bajo su mando los trabajadores.

Y ahora preguntares ¿quién es con los

TRABAJO

culpables de que tal esclavitud, tal explotación y tales barbaridades ocurran? Instantáneamente se puede dar contestación a semejante pregunta.

Imaginad de que en el pueblo existe un ladrón, el cual, alucinado con el instinto de robar, penetra en una de nuestras casas y comete tan facinerosa acción, se acredita tal infracción y no se le dice nada; ¿será él culpable de haber cometido tal delito? Creo que sí; pero no será culpable de que lo vuelva a cometer, porque vosotros, con vuestra vista ciega, le dais facultades, para que segando lo que a dicho ladrón le apetece. Haced lo contrario, desde el momento acreditáis tal hecho, hacéd indagaciones, trabajad para que se le ponga coto a eso que no debe existir, y casi con seguridad ese ladrón parará de serlo.

Pues bien, precisamente con los burgueses y los trabajadores pasa lo mismo; los primeros, ciegos, ambicionando solamente el poseer riquezas, llegan hasta el extremo (y esto es diariamente) de cometer barbaridades, atropellos y hasta robos con sus operarios; los segundos, humildes y sumisos, sufren con resignación, cuantos actos de absolutismo sobre ellos pesan, que en lo sucesivo equivale a aplaudir lo que los patronos cometen.

No, compañeros, a todas estas cosas nadie mejor que vosotros puede dar fin, porque tened en cuenta que los burgueses sin los trabajadores, nada serían, no podrían fabricar, mientras que vosotros sin los burgueses os quedaríais en el mismo lugar.

Los hechos lo demuestran.
Animo pues y a la sociedad.

Francisco Montava

TRIBUNA OBRERA

Actitud provocativa La Federación Local

La clase patronal de la industria alpargatera, o mejor dicho alguno de sus individuos, que se las dan de justicieros, están provocando todos los días con sus injusticias las iras de los trabajadores.

El caso de la fábrica, que es gerente o principal el Sr. Latour, es un botón de muestra. Y lo peor es que todas estas anomalías encuentran eco en quienes debieran estar más interesados porque la verdad y la razón prospere en todos los casos, dando de este modo soluciones satisfactorias a las cuestiones que se presenten y no tomando como ciertas las interpretaciones que hacen de la plantilla aquellos que están interesados en vulnerarla, porque de este modo se benefician sus intereses a la par que perjudican los de los trabajadores.

Con protestas fútiles y procedimientos torpes, están los Latour y todos los de su calaña, perjudicando a los costureros en sus jornales, no queriendo pagar las reclamaciones que se les hacen y tratando a los operarios con desplantes y desprecios, dando lugar con esto a que los trabajadores se decidan a no tener tanta baja, por ser dignos de más consideración y más respeto.

Estamos agotando ya todos los procedimientos amistosos para con estos patronos. Tal vez porque nos excedemos en contemplaciones y en transigencias, se nos crea débiles; pues no hay nada de eso; nuestra actitud obedece, a evitar toda contienda que pueda sobrevenir, con los camorristas, «que en el presente caso siempre son los de arriba»; pero esto no quiere decir en modo alguno que vayamos a tolerar que nuestros intereses sean hollados y nuestra dignidad ultrajada por quienes no tienen derecho a ello.

Se nos trata con menosprecio todos los días, por algunos patronos; para éstos no es nada el ofender a sus operarios, ni el infringir el contrato de trabajo, esta actitud es en extremo provocativa para los costureros. Nosotros estamos en nuestro puesto, no somos los que retrocedemos, pero sí sabemos recoger el guante si se nos presenta la ocasión para ello.

Aguardaremos hasta el último extremo para lanzarnos a la pelea, pero si algunos patronos persisten en sus procedimientos de provocación, no será extraño que lleguemos a ella.

No se olvide que quien siembra vientos...

* * *

En muy breve plazo quedará reorganizada la Federación local de Sociedades obreras.

Los encargados de llevar a cabo este proyecto, tienen muy adelantados estos trabajos y auguramos un éxito de los iniciadores, toda vez que al reorganizarse este organismo lo hará con muchas más fuerzas que ha llegado a obtener en ninguno de los periodos que ha funcionado la Federación local.

El movimiento obrero de la localidad marcha viento en popa y por ello nos parece beneficioso la constitución de la Federación, porque entendemos que de esta manera los organismos débiles se consolidan dentro de la Federación.

Felicitemos a los que desinteresadamente se ocupan de constituir la Federación local, a la par que nos felicitamos nosotros de que se tome tal determinación, porque ello es un paso dado hacia el progreso por el proletariado de la localidad.

Crónica Madrileña

Gran mitin

Organizado por la Juventud Socialista y dedicado a los jóvenes indicado, se celebrará el próximo domingo un mitin en la Casa del Pueblo.

En Pozuelo

Conforme estaba anunciado celebróse una excursión al vecino pueblo de Pozuelo.

Por la mañana se celebró un mitin,

hablando, entre otros, Ramón Lamoneda, por la entidad organizadora, o sea la Juventud Socialista Madrileña.

Todo el orado es fueron aplaudidos y por la tarde tuvo lugar una jira, reinando la alegría peculiar en estos actos.

Reclamaciones y huelgas

Se ha solucionado, favorablemente, la huelga que sostenían los obreros estucados es a la catalana.

También ha terminado la huelga parcial de albañiles con el triunfo de los obreros.

Se trataba de un patrono que quería falsear las tarifas, no resultándole la combina por el buen espíritu societario que anima a los albañiles madrileños.

—El propietario de los talleres Emporio de Ventas (Leganitas, 37) pretendía que los obreros asistiesen los domingos y fiestas de guardar a misa. También pretendía aumentar la jornada de trabajo en una hora.

Los obreros, no estando conformes con los sagrados propósitos de su patrono, se declararon en huelga la semana pasada.

—Los ebanistas sostienen con gran entereza una huelga parcial.

—Según rumores, los tipógrafos harán en breve un movimiento general para conseguir sean respetadas por los patronos, las tarifas de la Asociación.

El Aprendiz de Zenón

Nadie debe ingresar en un taller que esté sucio o mal ventilado y donde los obreros no puedan moverse con libertad.

El rey de la tierra

—Es indudable que soy el rey del mundo. Mi inteligencia es superior a la de todos los habitantes del planeta. La tierra se ha hecho para mí—decía el hombre lleno de soberbia.

—Todos los vivientes son enanos cuando pasan a mi lado—exclamaba el elefante.—Mi tamaño está manifestando mi importancia.

Y decía el rey de los gusanos al pasar revista a sus huéspedes innumerables:

—Somos el mayor número y la tierra se hizo para nosotros. ¿Véis esos animales gigantes? Todos caerán, uno tras otro, para servirnos de alimento. Somos muy pequeños, pero somos infinitos. Por eso la Naturaleza crea esas masas de carne para darnos de comer. Alabad al genio que creó tantas grandezas para que las roamos los gusanos.

Presentaron las armas los batallones de hormigas, brillaron al sol los coseletes de los insectos que escóltaban al monarca, batieron marcha los cínifes y el rey de los gusanos entró majes-

tosamente por la puerta de su alcázar:

¡Era el palacio la calavera de un filósofo!

José Ferrández Bremón

Contra la locura Imperialista

Las 14 asociaciones obreras que se cobijan bajo la techumbre del Círculo Obrero Illicitano, han remitido a la Casa del Pueblo de Madrid, un escrito fundamentando las causas que las impide celebrar un acto público de protesta contra la política imperialista del gobierno, y las conclusiones siguientes:

1.º Que la ley de Jurisdicciones sea derogada en su totalidad sin que se incorpore a los Códigos de Justicia Militar y Penal ninguno de sus artículos.

2.º Que no presente el gobierno a la aprobación en la Cámara de Diputados los proyectos de ley autorizando la construcción de la segunda escuadra y de aumento de armamentos.

3.º Que se confeccione por el gobierno leyes de carácter social y de protección a la Agricultura, Comercio, Industria y todo cuanto tienda a desarrollar la riqueza y florecimiento del país.

Nuestros compañeros de Madrid podrán enterarse de que en Elche no se celebran mitines porque la habilidad de los políticos de la Monarquía así lo ha dispuesto.

Los obreros madrileños conocerán las infamias que cometieron en nuestro pueblo hombres políticos que debieran retirarse a la vida privada por su inaptitud como gobernantes de un pueblo. Hombres cuya finalidad no fué otra que la de ahogar la voz de protesta de los oprimidos que hartos de sufrir una administración municipal por demás desastrosa, se decidieron en buena lid a conquistar los cargos administrativos del Erario municipal; hombres en fin que lo antepusieron todo a su medro y orgullo personal.

Pero de nada les valdrá el empleo de las malas artes para conseguir que el pueblo antimonárquico y anticaciquil no celebre mitines. Nosotros que defendemos un ideal porque estamos convencidos de su bondad, persistiremos en nuestra lucha diaria hasta restablecer primero, el respeto al derecho de ciudadanía, y después el respeto a las leyes, combatiendo tenazmente a los políticos que las conculcan.

Gocen los políticos monárquicos por lo que ellos llamaron su triunfo, batan palmas si les place, más no olviden que en la casa social de los obreros organizados, habitan más de 4.000 trabajadores que a diario laboran, no por destronar el caciquismo que ello es cuestión pequeña y secundaria comparado con lo otro, sino que luchan por derrocar el actual régimen del salario, y esto pese a caciques y caciquillos lo conseguirán los obreros, porque cada día colocan una piedra en el edificio que están construyendo, y cuando se construye pertrechados con toda clase de herramientas y provistos del material necesario de ingeniería, forzosamente ha de levantarse el edificio y flotar sobre las ruinas del caciquismo, militarismo y demás ismos que sostienen hoy la columna del régimen del salario.

LA CONJUNCIÓN

Ya no pertenecen al Comité Nacional de la Conjunción Republicano-Socialista D. Melquiades Alvarez, D. Luis Zulueta, D. Gumersindo de Azcárate y D. Benito Pérez Galdós. La causa originaria de ello ha sido la declaración del señor Alvarez, hecha en el Congreso, sobre la posibilidad de su ingreso en la monarquía si ésta se democratizaba, al discurrir sobre la accidentalidad de las formas de gobierno.

Constituyen, pues, hoy la Conjunción, a más de los socialistas, las fuerzas siguientes: Unión republicana, radicales de Rodrigo Soriano, federales, una representación del nacionalismo catalán y la mayor parte del progresismo, adherido, después del fallecimiento del Dr. Esquerdo, al partido reformista, y hoy separado de éste por las declaraciones de su leader señor Alvarez.

«El Socialista» cree, y nosotros con él, que la Conjunción no se ha debilitado, sino que ha adquirido más vigor al purificarse.

De dicho periódico son los siguientes párrafos:

«Y aún de esas personas, las dos cuyos nombres ostentan más prestigios, los Sres. Galdós y Azcárate, han realizado su acto por un concepto particular de la delicadeza y determinando su disconformidad con el pensamiento, en lo esencial, del que ha sido fundador y hasta hace pocos días, jefe del partido reformista.

Acaso no sería de extrañar que alguno no haya hecho más que el acto de cortesía de acompañar al Sr. Alvarez hasta la puerta para volver después al sitio donde estuvo o a otro quizás más dentro de las corrientes sociales modernas todavía».

La luz y la ventilación son condiciones indispensables de la higiene de los talleres.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lereña, La Unión, Águilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hollín, Elche, Yecla y Alcoy.

Pesetas

Saldo anterior . . .	15.018.775'03
Imposiciones durante la semana . . .	359.730'60
Suma . . .	15.378.505'63
Reintegros . . .	870.674'45
Saldo . . .	15.007.831'18
Cartagena 31 Mayo 1913.	

Imp. de José Agulló—Elche.

ANUNCIOS

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 31 DE MAYO DE 1913

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España	5.977.805,87	Cuentas corrientes	6.026.956,46
Pagado dividendo cuenta utilidades		Imposiciones a fecha fija	773.892,50
Fondos Públicos	1.864.521,43	Imponentes de la Caja de Ahorros	15.007.831,18
Descuentos sobre la plaza	6.709.644,35	Efectos a pagar	300.070,51
Efectos a cobrar	7.031.662,19	Corresponsales	1.244.848,90
Cuenta corriente con garantía personal	2.156.571,76	Varios	165.899,95
de valores	4.759.947,24	Dividendos a pagar	14.049,00
Solarea en el ensanche de Cartagena	20.758,85	Utilidades líquidas	297.114,00
Corresponsales	4.686.105,12	Fondo de reserva estatutario	1.000.000
Varios	1.061.523,03	2º Fondo de reserva (voluntario)	400.000
Inmuebles	833.017,34	Capital	10.000.000
Mobiliario	165.454,16	Total	35.390.652,50
Cámara acortada de Cajas de Alquiler	60.611,16		
Total	35.390.652,50		
VALORES NOMINALES		VALORES NOMINALES	
Depósitos en custodia	22.829.233,58	Depositar de efectos en custodia	22.829.233,58
» necesarios	290.500	Acreedores por depósitos necesarios	290.500
» en garantía	3.918.906,23	Depositar de valores en garantía	3.918.906,23
TOTAL GENERAL	62.429.292,31	TOTAL GENERAL	62.429.292,31

V.º B.º EL DIRECTOR GENERAL
Casimiro Muñoz

EL INTERVENTOR
Rafael Sierra

Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante
Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,
BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Ato de la Barcelona, 24

ALICANTE.—Calle Zaragoza, 5

ELCHE.—Juan Quirant Mateu, San Juan, 4

Servicio de Encargos
» DE «

Francisco Gimeno Clarés

Para las líneas de Madrid, Barcelona,
Valencia, Murcia, Cartagena y Cieza.

AGENTE EN ELCHE:

Mateo Bernad Jaén

San Jaime 11,

JOAQUIN PEREZ SANCHEZ Fabrica de Aguardientes,
Licores y Jarabes.—ELCHE

Cooperativa de Consumo
Casa del Pueblo

San Jorge, 23. — ELCHE

Gran surtido en harinas de todas clases, garbanzos, vinos
aceites y pan pesado.

Especialidad en harina marca XXX

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: SAN JORGE, 23

CALZADO a la medida y
tes se hacen co-
nómicamente. Solidez y prontitud.

San Jorge, 25.—ELCHE

No bebas más
este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza ha sido inventada: es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del in-temperante.

MUESTRA GRATUITA Todas aquellas personas que tengan un embriagado en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente a
COZA POWDER CO., Wardour Street, Londres

Depósito en Elche: Farmacia de G. Ruiz. 429

DISPONIBLE

"LA HIGIENICA"

Casa de Comidas

DE

Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2

(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 ct
» de sopa	30 »
» de arroz con conejo	30 »
» de estofado de ternera	30 »
» de guisado de almondigas	30 »
» de habichuelas	30 »
Un par de huevos al plato	25 »
Uno	15 »
Un par de chuletas asadas o fritas	25 »
Una	15 »

Pedro Valero Clement

CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA

TIENE PARA LA VENTA:

A 5 céntimos

Organización Regional de la Federación Valenciana.

El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.

A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.

La Táctica Revolucionaria, Fuzrey Violencia, por Jorge Plecanou.

Los deberes de los ricos.

A 10 céntimos

Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo

La guerra y la Patria.

El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.

Tarjetas postales de Pablo Iglesias.

Galería de "Vida Socialista": Retratos del capitán de artillería (hoy

socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de Benito Pérez Galdós.

A 15 céntimos

Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.

El Torero Honra de España, por José López y López.

El Mundo Obrero del año 1912.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles "El Trabajo", por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.

A 30 céntimos

Sin Patria, de Torres y Brotóns.

A 50 céntimos

Ley de reuniones públicas y de Asociación.

David Gascón y Compañía

Se confecciona calzado a la medida a precios muy reducidos.—BAJO ESPECIAL.—Pares de caballero desde 8 pesetas en adelante.—De señora altos desde 6 pesetas en adelante.—De señora bajos desde 5'50 pesetas en adelante.—Igualmente hallarán la economía en las demás clases.—También se compone toda clase de calzado.—Esmero y prontitud en los encargos.—No equivocarse: Nueva San Antonio, 20.—ELCHE.

TRABAJO

Organo de la Juventud y Agrupación Socialistas
y de las Sociedades Obreras—ELCHE